

Comunicados Oficiales

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

Nuestras fuerzas han efectuado en el día de hoy algunas operaciones complementarias para terminar de limpiar de enemigo, la extensa zona ocupada en nuestro victorioso avance.

Han caído en nuestro poder 915 prisioneros, de ellos un jefe y 9 oficiales y siguen presentándose familias que regresan a sus hogares.

En el día de hoy se ha seguido recogiendo material del que se han clasificado 392 fusiles, 31 ametralladoras, 11 morteros de diversos calibres, varios depósitos, cajas de municiones y un camión blindado.

Siguen presentándose muchos milicianos con armas en los frentes de los diversos Ejércitos.

En el frente de Cáceres se ha rectificado nuestra línea a vanguardia para asegurar nuestras comunicaciones.

Salamanca 9 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.

El Mensaje del Gobierno a España

Solidaridad con los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire :: ::

Al pueblo español:

El Gobierno Nacional, en el mismo momento de constituirse, expresa su solidaridad profunda y emocionada a los Ejércitos todos de tierra, mar y aire. A todos cuantos los integran, a los generales, jefes, y oficiales, clases, tropa, marinería y milicias, va dirigido este saludo que es anuncio cierto de que la primera y principal preocupación de este Gobierno, nacido por la guerra y en la guerra, ha de ser el mantenimiento de la comunidad espiritual con los combatientes unidos en una misma voluntad decidida de gran victoria. Estén seguros de que ellos tendrán la primicia en la atención del Gobierno.

Que llegue también este saludo a quienes, por la guerra, han dado su sangre o visten el luto o sufren dolor, a quienes la viven en el frente terrible de la retaguardia roja, a quienes en ella participan hundidos aún en el error desde las trincheras enemigas, de las que les sacaremos, primero por la fuerza de nuestras armas y luego por la verdad de nuestros argumentos y la realidad de nuestra obra. A todos cuantos españoles participan en la lucha y a cuantos lejos de España viven nuestros afanes y sienten ante nuestra epopeya el orgullo de nuestra raza, llegue el saludo de un Gobierno que tiene por primer empeño dar cima a la campaña con una victoria total y definitiva. Después de esta primera y sustancial empresa del Gobierno, otras innumerables han de atraer su atención.

La organización del Estado.— Problemas a resolver. :: ::

La organización nacional-sindicalista en el Estado. Tenemos una clase trabajadora

en claro camino de recuperación que hay que incorporar a esta organización para que pase a ser instrumento utilísimo en que los tres grupos: empresarios, técnicos y trabajadores, ayer rivales, se conviertan en impulsores de la producción nacional.

Hay una Prensa en camino de olvidar aquel doble concepto del cuarto poder y la libertad del pensamiento, a la sombra de cuyo abuso se pudo impunemente envenenar a un pueblo. La Prensa recibirá un Estatuto que sea instrumento de su elevación al servicio de la verdad de España.

Otra tarea que reclama la actuación del Gobierno habrá de ser la organización de una nueva estructura municipal que haga posible una buena administración y un buen gobierno local. Urgente labor ésta que acabará con una política de campanario y abrirá pueblos y aldeas a un sano y auténtico sentido nacional.

Precisa, asimismo, acometer la empresa de saneamiento moral y material de todo el pueblo español, necesitado hasta el máximo de una auténtica política cultural y sanitaria que por medio de médicos y maestros barra cuantos gérmenes enfermaron las mentes y la salud de un magnífico, probablemente único material humano.

Hay montones de ruinas que convertir en pueblos, en iglesias, en puentes, para demostrar con obras que la voluntad constructivamente revolucionaria del Gobierno es algo más que un conjunto de palabras. Toda la atención que merece ha de darse a este aspecto de reconstrucción nacional. Obras públicas creadoras de riqueza habrán de ser emprendidas para rehacer lo que la locura asiática destruyera y para elevar el nivel de vida de quienes en suburbios o en aldeas no tienen hoy medios dignos de existencia.

El Gobierno fijará su atención en los funcionarios públicos, pieza imprescindible de la Administración, y conseguirá para ellos una dignidad que ya muchos

hoy merecen y de la que todos habrán de hacerse acreedores. Se exigirá a cambio de esta consideración un cumplimiento del deber fervorosamente entendido y se conseguirá que de nuevo vuelva a ser timbre de honor como en los mejores días de España el ser servidor del Estado.

Se dará toda la enorme importancia que tiene a nuestra política comercial, arma de tanta más importancia cuanto que de ella ha de deducirse el valor de una moneda, si hoy privada por la traición de los rojos de un apoyo de nuestras reservas de oro, sustentada firmemente en cambio por la riqueza inalienable de España y por los tesoros de nuestro esfuerzo y nuestro trabajo. A este respecto se afirma que en materia de Hacienda se mantendrá con rigor y con severidad nuestro sistema fiscal mientras en el aspecto económico con el que España da al mundo una prueba abrumadora de su fortaleza y sus recursos manteniendo estimables condiciones de vida, se habrá de llevar a todos los ánimos un sacrificio que será necesario para la reconstrucción de la Patria.

Política ante el Mundo: Paz compatible con la más alta dignidad :: ::

España reivindica su gran puesto en el Mundo. Nuestra política internacional aspira a ser de paz, pero óigase bien, de una paz compatible con la más alta dignidad de nuestro pueblo decidido por el título más alto de una guerra heroica y de una historia inigualable al respeto máximo de todas las naciones. Esta política exterior, que tendrá por norte constante el interés nacional y por deseo su contribución a la paz de Europa, la ofrece un pueblo que siente su caballerosidad, no olvidara a sus amigos en los días de la gran prueba ante el peligro comunista dirigido por Rusia.

Atención singular merecerá nuestras relaciones con las naciones hermanas de América y el cuidado de los intereses espirituales y materiales de todos los núcleos españoles allí establecidos y aún los que en el Extremo Oriente conservan la lengua y la cultura de España.

Política de Justicia

Se llevará a cabo una auténtica política de justicia, palabra sagrada que va en ese triple grito que acompaña a nuestros hombres de guerra y que hoy hace suyo el Gobierno que nos lo representa. Una política de justicia que haga de esta augusta misión algo sagrado incompatible con la debilidad o el despotismo. Serena, tanto más inflexible y rigurosa cuanto más elevada sea la persona sobre la cual recaiga. Una política de justicia solo podrá ser realizada por un Gobierno como el actual, que se siente investido de la más completa autoridad, tan distante de la demagogia como de la fragilidad.

Política Agraria.— Espiritu Religioso

Hay también una política agraria urgente que llevar a cabo, primero porque es justo y además porque el gran campesino español así lo ganó en capítulos y capítulos de fidelidad a los destinos de España. Una política agraria que proporcione al campesino la forma de vivir humanamente, logrando su dignificación por una revalorización de los productos de la tierra y un perfeccionamiento de los sistemas de cultivo, una organización nacional de crédito y una mejor y más justa distribución de la propiedad rústica. Es preciso reafirmar el hondo sentido de fe religiosa que ha acompañado desde los orígenes al pueblo de España y que capítulo por capítulo quedó impreso a su historia.

Con rapidez y energía se irá a la revisión de todas las legislaciones laicas que pretendieron borrar de nuestra Patria el profundo y robusto sentido católico de los españoles.

No se reconocerá ninguna hipoteca del territorio nacional y de sus riquezas :: :: ::

Hay, finalmente, una afirmación terminante que hacer a todos aquellos que aún se obstinan en tratar con un Comité rojo sin ningún atributo efectivo de Gobierno, afirmación ya bien claramente expuesta por el Caudillo en lo que a hipotecar el suelo de España se refiere. Nulas son cuantas enajenaciones se llevan o hayan llevado a cabo sobre porciones del suelo de España y consiguientemente de su intangible e imprescriptible soberanía. Se reivindicará hasta la última pulgada de nuestro territorio y cuantos tesoros se nos arrebataron.

Labor ingente la que el Gobierno encuentra frente a sí. A ella con decisión y constancia va inmediatamente a entregarse. En el silencio que es donde se elaboran las cosas precisas, se va a iniciar todo este gran trabajo. Antes de que se produzca este silencio, que solo habrá de romper la realidad, solo restan pocas palabras, las necesarias para que conste claramente la firme y constante lealtad del Gobierno al Caudillo salvador de España y aquellas otras de saludo a la Nación toda, que no pueden ser sino estas húmedas de sangre de los héroes y ennegrecidas por la pólvora de miles de victorias ¡Viva España! ¡Arriba España!

BRILLANTE DESFILE MILITAR

El sábado último, el dignísimo y caballeroso Sr. Gobernador Militar de la Plaza, Teniente Coronel D. Emilio Gómez del Villar, revistó las tropas destacadas en Jaca: el Batallón 324 de guarnición, el de

Arapiles de la tercera División, el de Mérida de la División 63, todos pertenecientes al Cuerpo de Ejército de Navarra, más la Compañía depósito del Regimiento de Galicia y una sección de Falanges y otra de Flechas.

A continuación de la revista desfilaron las tropas con extraordinaria marcialidad que llamó poderosamente la atención. También fué muy elogiada la pulcra presentación y la instrucción de que dieron muestras. Fué un desfile magnífico, como tal vez no se haya visto otro igual en la ciudad.

A fuer de imparciales, hemos de lamentarnos de que el público no exteriorizase de manera más ostensible el entusiasmo que sin duda sentía, en acto patente de adhesión a las instituciones armadas salvadoras de la Patria. Hay momentos en que los aplausos y los vítores son, más que un deber, una explosión de admiración y de fervor; admiración y fervor que sienten los jacetanos, pero que hay que darles salida en esa forma espontánea que tanto agradecen los que dan su vida por la salvación de España, para que al extranjero no le quede ni asomo de duda respecto al patriotismo sin reservas de la Ciudad. Jaca debe figurar por derecho propio en vanguardia del movimiento patriótico.

Y a este propósito, no nos cansaremos de recomendar con apremio que los jacetanos todos, hombres, mujeres y niños, se inscriban en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., representación genuina de la voluntad y el sentir nacionales e institución única de la nueva España. De este modo, cumplirán los deseos reiterados del Generalísimo Franco, nuestro Caudillo insigne, redentor de la Patria, y demostrarán con hechos su patriotismo. Todos tienen una misión en Falange: primera y segunda fila los hombres, las mujeres en Auxilio Social con sus múltiples facetas, los niños en la O. J. que prepara los hombres de mañana.

Respetuosa pero sinceramente felicitamos al Excmo. Sr. General Jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra, Generales de las Divisiones 3 y 63 y Generales de Brigadas pertenecientes a dichas Divisiones, por el brillantísimo estado y desfile de dichas tropas. Felicitación que hacemos extensiva al Sr. Gobernador Militar de la Plaza.

Ese es el Ejército invencible de España, que nos envidian las naciones.

El domingo, Día del Papa

El próximo domingo, 13 de Febrero, se celebrará, como todos los años, esta fiesta de homenaje y adhesión del mundo católico a la Augusta Santidad del Papa Pío XI, que hoy gobierna la Iglesia. Con este motivo, la voz de todos los Obispos católicos del mundo invita amorosamente a todos los cristianos a que una en este día sus oraciones para que Dios se digne prolongar por muchos años su católico reinado, y que éste sea fecundísimo en las obras de santidad y de celo, que con tanto acierto viene desplegando.

Hace unos años, y en una ocasión solemne, decía el Papa Pío XI que su paternidad espiritual le hacía participante de todas las alegrías y satisfacciones de sus hijos, como sensible a todos los temores y a todas las preocupaciones de su grande y queridísima familia cristiana. Y Es-

paña, la nación querida por el Padre Santo, quizá más que ninguna otra, no puede menos de corresponder a estos paternos afectos con su firmísima adhesión a la Augusta Persona del Pontífice Romano, estando siempre todos los buenos españoles unidos en espíritu a la Cátedra de San Pedro, y mirando a Roma como el faro de la fé y la caridad españolas.

Por eso es seguro que los católicos jacetanos, atendiendo el llamamiento de nuestro celoso Prelado, han de contribuir generosamente a la mayor grandeza en este homenaje, con abundantes oraciones y limosnas, a cuyo fin habrá mesas petitorias en las iglesias de esta ciudad, y tomando parte activa y fervorosa en los siguientes actos que el próximo Domingo se celebrarán en la iglesia del Carmen, por la intención del Sumo Pontífice. A las ocho, Misa de Comunión General; a las once, Expuesto y Misa con Estación al Santísimo Sacramento; y por la tarde, a las siete, solemne función religiosa, con sermón, y Bendición y Reserva Pontifical, que hará el Excmo. señor Obispo.

Sindicato Español Universitario de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de JACA

Ayer miércoles 9 de Febrero, aniversario de la muerte en las calles de Madrid, vendiendo «F. E.» del camarada Matías Montero, el nuevo Sindicato Español Universitario de esta Ciudad, celebró unos actos con este motivo.

A las 10, el Sindicato organizó, de acuerdo con el Instituto de 2.ª Enseñanza, unos solemnes Funerales por las almas de los estudiantes caídos en el cumplimiento del deber, a los que asistieron los alumnos de los colegios de la Ciudad con sus respectivos maestros, así como las autoridades, Claustro del Instituto, los afiliados a los antiguos A. E. T. y S. E. U. con sus respectivas Juntas de Mando, los Pelayos, Flechas y Cadetes de la Organización Juvenil, con banderas y banda de cornetas y tambores, y numeroso público que llenó casi por completo la S. I. Catedral.

A continuación se izaron en el balcón

de F.E.T. y de las J.O.N.S. la bandera Nacional, y a los lados la blanquiazul de la A. E. T. y la roji-negra del S.E.U.

Por la tarde en la emisora «Radio Jaca EA 2 BH» se radió una emisión extraordinaria organizada por este Sindicato bajo el siguiente programa:

1.º Oración Fúnebre de Rafael Sánchez Mazas.

2.º Romance de Matías Montero, de Rafael Gutiérrez y Benito.

3.º Bandera Azul y Blanca.

A continuación se dieron los Presentes por los camaradas José M.ª García Olivas y José M.ª Iribarren Irigoyen, del S.E.U. y A.E.T. de Jaca, respectivamente, muertos por DIOS, España, el Caudillo y el Imperio Español de las Letras en esta Santa Cruzada.

Estos actos han constituido una demostración más del espíritu de unión que anima a los estudiantes jacetanos de la camisa azul y de la boina roja.

A continuación, la Organización Juvenil desfiló ante las autoridades, que estaban situadas en la Casa Consistorial, donde el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las I.O.N.S. dió los «Presentes» reglamentarios que fueron contestados por el numeroso público que presenciaba el desfile.

HOY EL

ANIS DULCE PEDRO DOMECQ

es la bebida que está en boga, pues es la predilecta por sus insuperables cualidades de bondad y finura, entre todas las personas inteligentes.



Todas las misas que se celebren el miércoles día 16, en el altar de la Parroquia de la Catedral desde las 7 y media a las 11 y media serán aplicadas por el alma de

DON JUAN ANTONIO PEREZ JULVEZ

E. P. D.

La familia quedará eternamente agradecida por la asistencia.



PRIMER ANIVERSARIO

Las misas que el día 13 se celebren en la Catedral (parroquia) a las 7, 7 y media, 8 y media, 9 y 12 y el Expuesto y Misa del día 14, en la iglesia del Carmen, serán aplicados por el alma de la señora

D.ª Honesta Betés de Clemente

que falleció en Jaca

el día 13 de Febrero de 1937

R. I. P.

Sus apenados viudo don Francisco Clemente; hijos Ascensión, Delfín, Esperanza, Paquita y Francisco (ausente); hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia

Al recordar a sus amigos esta luctuosa fecha, les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a alguna de las citadas misas, favores que agradecerán.

JACA, FEBRERO DE 1938.

Gacetillas

El día 8, el tren ascendente de Canfranc, en el kilómetro dos entre Castiello y Jaca arrolló a una mujer dejándole en tal estado de gravedad que no pudo ser identificada. Se le encontró en su ropa una cédula personal que por la edad parece que corresponde a ella, en la que se consigna el nombre de Pascuala Asieso Antoni de 65 años, viuda natural de Bergosa (Huesca) y domiciliada en el mismo pueblo. Se le condujo inmediatamente al hospital de la Residencia en que ha fallecido sobre las cinco horas de ayer. El Juzgado entiende en el asunto.

En la tarde del día siete se reunieron en la Jefatura Local los maestros de la localidad bajo la presidencia del Delegado Provincial del S. E. M., y del Jefe Local, para tratar de la organización del Sindicato Comarcal.

Se nombró Jefe Comarcal al maestro de Jaca Camarada Eduardo Araguás y fué nombrada una comisión encargada de resolver algunos problemas referentes a los niños, integrada por los maestros Eduardo Araguás y Víctor Mendoza, las maestras Fernanda Sotomayor y Manuela Lacruz y el Delegado local de la Organización Juvenil Camarada Buenaventura Mínguez.

En la Secretaría Municipal, se siguen atendiendo los pagos de los perjuicios ocasionados al vecindario con motivo del bombardeo del día 28 de Noviembre último pasado. Los beneficiados, al propio tiempo que expresan su gratitud por la colaboración y ayuda prestada por el resto del vecindario, dejan patente su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional y protestan a su vez por los criminales bombardeos a ciudades abiertas como ésta efectuados por los rojos.

ROPERO MILITAR

CALCETINES CONFECCIONADOS

Srta. Carmen Tresaco, 3 pares; señora de Villacampa, 3; Srta. Dolores Aldave, 2; Sra. de Muzas, 2; Sra. Viuda del Corral, 3; Srta. Rosario Usieto, 1; doña Gabriela Villacampa, 3; Srta. Orosia Gazo, 1; Sra. Viuda de Tomé, 3; doña Florentina Bara, 3; Srta. Carmen Lacasa, 2; señora de Serrano, 3; doña Gregoria Pérez, 3; Srta. Adela Lafuente, 4.

PASAMONTAÑAS

Srta. Consuelo Benedicto, 9; Srta. Encarnación Betés, 16; Srta. Paquita Esquélés, 6; Srta. M.ª Cruz Maló, 2; señorita Luisa Morer, 4; Srta. Josefina Dumas, 2.

CALCETINES CONFECCIONADOS

EN LOS PUEBLOS

Santa Cilia, 19 pares; Santa Cruz, 44; Santa Engracia, 41; Larué, 54.

DONATIVOS

Ansó, 102 pares calcetines; Fago, 25 pares calcetines y 1 calzoncillo; don Clemente Serrano, 3 pares de calcetines y uno de guantes.

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca